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К БЕЗОПАСНОМУ ЗНАЧЕНИЮ ДЛИТЕЛЬНОГО НАГРУЖЕНИЯ 

СЖАТЫХ ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ ЭЛЕМЕНТОВ 
 

Аннотация. В  практике расчетов сжатых железобетонных элементов на 

статические воздействия ряд вопросов, важных для определения деформаций и несущей 

способности этих элементов, не имеют до сих пор окончательных и однозначных ответов. 

Прежде всего, это проблема достоверного учета длительного действия внешней нагрузки. В 

отличие от изгибаемых элементов несущая способность сжатых стержней зависит от 

времени пребывания их под нагрузкой.  

В статье рассматриваются вопросы влияния гибкости, коэффициента армирования 

при длительном действии нагрузки на уменьшение несущей способности железобетонного 

сжатого стержня.  

Предложена методика расчета для определения длительного сжимающего усилия, 

обеспечивающего заданный период безопасной эксплуатации железобетонных колонн. 

Выявлена зависимость отношения уровня длительного действия к кратковременной 

разрушающей нагрузке на прогибы сжатых стержней. 

Проведен анализ экспериментальных исследований, свидетельствующий о том, что 

величина этого отношения зависит от эксцентриситета продольной силы, а также данные по 

величине снижения длительного сопротивления колонн. 

Получены зависимости отношения жесткости колонны при длительном и 

кратковременном действия внешней нагрузки от гибкости стержней, которая заложена в  

действующих нормативных документах, и являющаяся определяющим фактором при решении 

вопроса об учете длительного характера нагружения. 

Сделанный вывод подтверждается данными вышеприведенных экспериментальных 

исследований. 
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TO THE SAFE VALUE OF LONG-TERM LOADING OF COMPRESSED 

REINFORCED CONCRETE ELEMENTS 
 

Abstract. In the practice of calculations of compressed reinforced concrete elements for static 

effects, a number of questions important for determining the deformations and bearing capacity of these 

elements still do not have definitive and unambiguous answers. First of all, this is the problem of 

reliable accounting for the long-term effect of the external load. Unlike bending elements, the bearing 

capacity of compressed rods depends on the time they are under load. 

The article deals with the influence of flexibility, the coefficient of reinforcement under long-

term load on the decrease in the bearing capacity of a reinforced concrete compressed rod. 

A calculation method is proposed to determine the long-term compressive force that provides a 

given period of safe operation of reinforced concrete columns. 

The dependence of the ratio of the level of long-term action to the short-term breaking load on 

the deflections of compressed rods is revealed. 
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An analysis of experimental studies was carried out, indicating that the value of this ratio 

depends on the eccentricity of the longitudinal force, as well as data on the magnitude of the reduction 

in the long-term resistance of the columns. 

Dependences of the stiffness ratio of the column under long-term and short-term external load 

on the flexibility of the rods, which is laid down in the current regulatory documents, and which is the 

determining factor in deciding whether to take into account the long-term nature of loading, are 

obtained. 

This conclusion is confirmed by the data of the above experimental studies. 
 

Keywords: reinforced concrete racks, long-term loading, reinforcement, creep, eccentricity, 

deflections, flexibility, safety. 
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